



## El "caso español" en la O. N. U.

### Se duda si la Asamblea tomará sobre él medidas concretas en el actual período de sesiones. -- Oposición británica al ingreso de España en el Pacto Atlántico

FLUSHING MEADOWS, 2.— Aunque la gestión de aplazar el debate sobre España —dice la agencia United Press— no ha cristalizado aún en una moción, la creciente apatía sobre el asunto entre las Delegaciones ha dado lugar a que surjan dudas sobre si la Asamblea tomará medidas concretas durante el actual período de sesiones.

Dicha apatía —sigue diciendo la United Press— puede atribuirse fácilmente a los dos factores siguientes: primero, a que se tiene entendido que la gestión para aplazar el asunto, iniciada por Australia, cuenta ya con el apoyo de los países escandinavos, Bélgica, Luxemburgo, Reino Unido, Francia y otros países, incluyendo algunos de Hispanoamérica.

En segundo lugar, el optimismo reinante en los últimos días sobre la posibilidad de que se llegue a un acuerdo con Rusia para levantar el bloqueo de Berlín y resolver los demás problemas de Alemania ha hecho que muchas Delegaciones lleguen a la conclusión de que éste no es el momento oportuno para obligar a la Asamblea a que vote la cuestión española. Esas Delegaciones consideran que sería embarazoso para las potencias occidentales verse obligadas en estos momentos, por ejemplo, a votar en favor de que se admita a España en los organismos especiales de la O. N. U.

El delegado brasileño, Muñiz, dijo, sin embargo, que espera presentar la moción cuando comience el debate sobre España en el Comité Político y que tiene esperanzas de que obtenga aquélla un gran apoyo después de que se expongan ante el Comité los argumentos que la razonan.

Hasta ahora —sigue diciendo la United Press— la moción brasileña es la única que se ha redac-

tado sobre la cuestión española. EFE.

El debate en la comisión política

FLUSHING MEADOWS, 2.— Se espera—dice la Agencia United Press—que el debate sobre la cuestión española comience a principios de esta semana en la Comisión Política, que posiblemente dejará a un lado la cuestión de las recomendaciones sobre el futuro de las ex colonias italianas, para decidir si la resolución de la O. N. U. de 1946 contra España ha de mantenerse o, por el contrario, debe modificarse.

También decidirá sobre la petición rusa de que la sesión de primavera de la Asamblea General termine el 18 de mayo, y de seguro discutirá la admisión de Israel en la Organización Mundial. —EFE.

Inglaterra no apoyará a España

LONDRES, 2.—El subsecretario de Asuntos Exteriores, Christopher Mayhew, ha declarado en los Comunes que Gran Bretaña se opondrá a toda gestión tendiente a la admisión de España en el Pacto del Atlántico, la Organización de las Naciones Unidas o el Plan Marshall. También dijo que Gran Bretaña no apoyará una gestión encaminada a la derogación de la recomendación de la O. N. U. de retirada de los jefes de Misión diplomáticas en Madrid.

Mayhew hizo estas manifestaciones en contestación a unas preguntas de Francis Noel-Baker sobre las instrucciones que tuviera la Delegación británica en la O. N. U. en relación con el problema español. «Quisiera afirmar —dijo Mayhew— que si se dan pasos para rescindir la recomendación de las Naciones Unidas sobre retirada de embajadores y exclusión del actual Gobierno espa-

ñol de los organismos especiales de la O. N. U., pensamos abstenernos». —EFE.

Dura crítica de la actitud británica

LONDRES, 2.—El diario conservador «Daily Telegraph» publica una carta de crítica de la política británica sobre España. El autor del escrito, Richard de la Bere, dice que la actual línea de conducta del Gobierno inglés con relación a España es no sólo ilógica desde el punto de vista político, sino perjudicial en sumo grado para los intereses occidentales en lo estratégico, pues Espa-

ña es no sólo indispensable en el Pacto Atlántico, sino para el Oriente Medio y toda la zona mediterránea. —EFE.

Brasil nombrará un embajador

BOGOTA, 2.—Los diarios de esta capital, al dar cuenta de que ha sido aplazado en la Asamblea de las Naciones Unidas el tema español, afirman que «es inminente el nombramiento de un embajador brasileño ante el Gobierno del generalísimo Franco» y añaden que este hecho se producirá una vez que terminen las actuales deliberaciones de la Asamblea de la O. N. U.

## OPTIMISMO SOBRE EL PROBLEMA DE BERLÍN

BERLÍN.—Se ha registrado una «intensificación» de la vigorosa ofensiva de paz de las organizaciones patrocinadas por los soviets, informa el general Lucius Clay. —EFE.

Siguen las conferencias en Nueva York

PARIS.—Antes de terminar la presente semana se fijará la fecha para la reunión de la junta de ministros de Asuntos Exteriores de las cuatro grandes potencias ha declarado el ministro francés de Asuntos Exteriores, Schuman. Agregó que espera sea París el lugar de la reunión. Dijo, finalmente, que se sentía «bastante optimista» sobre la forma en que se desarrollan las actuales conversaciones entre el Este y el Oeste en Nueva York, y que lo mismo que Truman, creía que los rusos actuaban de buena fe. —EFE.

Jessup conferencia con Acheson en Washington

Jessup ha conferenciado con Acheson antes de partir para Nueva York. En el departamento de Estado manifiestan que no hay acordada ninguna nueva reunión entre Jessup y Malik, y que, el primero conferenciaría inmediatamente con los delegados franceses, Chauvel, y británico, Cadogan.

Libro blanco soviético sobre Berlín

El ministro de Asuntos Exte-

riores soviético ha publicado un Libro Blanco que contiene documentos sobre la cuestión de Berlín, desde las declaraciones hechas por Stalin al diario «Pravda» en octubre pasado. Figuran también declaraciones de Vichinsky y las conversaciones Bramuglia-Evatt del otoño de 1947. Se han tirado 50.000 ejemplares de este Libro Blanco.

Comentarios de prensa

El diario neoyorquino «New York Herald Tribune» previene al público contra el excesivo optimismo sobre las perspectivas de una rápida solución de las disputas de Berlín.

El periódico francés «L'Epoque» se queja de que en las conversaciones de Nueva York «no se haya contado para nada con Francia», y dice: «El resultado será que Alemania saldrá ganando». —EFE.

## El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICA NACIONAL

En el Cantábrico, Ebro, Cataluña y Baleares, lluvias.

Resumen general

Nevadas, tormentas y lluvias de poca importancia siguen cayendo sobre casi toda España. Cataluña es hoy por hoy, la región más favorecida por el agua. En Barcelona donde ha llovido con intermitencias, las gentes se han visto obligadas de nuevo a sacar los abrigo y gabardinas ante el descenso de la temperatura. También llueve y hace frío en Tarragona y Gerona, con las respectivas provincias. De Lérida comunican que por las recientes e intensas nevadas ha quedado cerrado el puerto de la Bonaigua.

El Segura, a su paso por Orihuela, va adquiriendo su cauce normal; pero en Beniel, la rotura de un portillo del Reguerón, ha ocasionado pérdidas en los cultivos de patatas, trigo, limoneros y naranjos. Las autoridades locales han dirigido mensajes a los ministros de Agricultura y Obras Públicas exponiendo la situación de la zona.

En Asturias, la nieve ha cerrado los pasos de todos los puertos que limitan con León, y en el resto de la provincia llueve copiosa e intermitentemente.

El frío es más general que la

## Jinetes españoles triunfan en Roma

Navarro Morenés y Gavilán vencedores en el Premio General Pietro Dido

ROMA.—Dos pruebas se han disputado, segunda jornada del XVII Concurso Hípico Internacional, que se celebra en esta capital. En la primera triunfó el francés, capitán Chevalier sobre el caballo «Riloe» que cubrió el recorrido en 1 minuto, 29 segundos y 3-5. Se trata del Premio Viminale.

La segunda prueba fué la del Premio General Pietro Dido. En ésta, España ha logrado un gran éxito, clasificando a sus jinetes en los dos primeros puestos. Los franceses se clasificaron en tercero, cuarto y quinto puestos.

El concurso se llevó en medio de una fuerte lluvia. Consistía en saltar ocho obstáculos, pero divididos en dos pruebas. La segunda de éstas tenían que efectuarla los jinetes que no han cometido ninguna falta en el primer recorrido. Por esto resultaba más dura e interesante al mismo tiempo.

Quedaron para la competición 36 jinetes.

Triunfó el teniente coronel español José Navarro Morenés sobre el caballo «Quorum», que realizó la vuelta victoriosa en 58 segundos, sin cometer ninguna falta. Ha sido su segunda victoria en este concurso.

Se clasificó en segundo lugar el comandante español M. Gavilán sobre el caballo «Forajido», con un recorrido también sin faltas y con un tiempo de un minuto.

El Caudillo felicita al equipo hípico

ROMA.—El jefe del equipo español de hípismo, teniente coronel Cavanillas, ha recibido el siguiente telegrama del ministro del Ejército de su país, teniente general Dávila:

«Ministro Ejército Dávila a teniente coronel Cavanillas, jefe de equipo español.—Nombre Jefe Estado y Generalísimo Ejércitos envío equipo ecuestre sentida y cariñosa felicitación por éxitos alcanzados concurso hípico Niza.»

## Consistorio semipúblico en el Vaticano

CIUDAD DEL VATICANO.—

El Santo Padre celebró en el palacio apostólico un consistorio semipúblico preparatorio del acto de la canonización de las Beatas Bartolomea Capitanio, fundadora de las Hermanas de la Caridad; Vicenta Garosa, cofundadora de las Hermanas de la Caridad; Beata María Josefa Rosselló, fundadora del Instituto de Nuestra Señora de la Misericordia; Juana de Valois, Reina de Francia; fundadora de la Orden de la Santísima Anunciación, y Juana de Lestonac, fundadora de la Orden de las Hijas de la Santísima Virgen.

Asistieron cerca de un centenar de prelados entre cardenales, arzobispos y obispos. El Santo Padre anunció que las ceremonias de canonización se celebrarán en la Basílica vaticana, en el siguiente orden:

15 de mayo, Beata Juana de Lestonac; 12 de junio, Beata Josefa Rosselló; 18 de mayo de 1950, Beatas Capitanio y Gerosa; 28 de junio del mismo año, Beata Juana de Valois. —EFE.

SOLO EL EMPRESARIO debe sufragar las cuotas del Subsidio de Vejez. Si descuenta algo a sus obreros, falta a la Ley.

## Rayos gamma contra un crucero británico

El experimento durará seis semanas y sus resultados serán registrados por aparatos manejados a gran distancia

PORTSMOUTH, 2.— Un crucero británico anclado frente a la costa sur de Inglaterra, en espera de que los hombres de ciencia lancen contra él los mortíferos rayos gamma desde dos gigantescos diques flotantes que se encuentran amarrados en sus proximidades. Se trata del crucero «Arethusa», de 5.220 toneladas. Los dos grandes diques flotantes son los que se emplearon el día «D» para los desembarcos en Normandía.

El material radioactivo procedente de la fábrica atómica británica de Harwell, será llevado a los diques en esta semana y toda la zona quedará aislada de todo contacto humano.

Los rayos gamma serán dirigidos contra el «Arethusa» noche y día, durante seis semanas, para conocer los efectos sobre las unidades de la flota. Aparatos de registro con mandos lejanos servirán para apreciar esos efectos. Ningún ser viviente estará ni en el crucero ni en los diques mientras se hacen las pruebas.

Los obreros del Almirantazgo han comenzado a tender líneas de boyas que sirven de advertencia para los buques que se aproximan a aquella zona. Las pruebas comenzarán a fines de esta semana. —EFE.

## PRIMERA BATALLA POR SHANGHAI

### Fué favorable a sus defensores, los nacionalistas

SHANGHAI, 2.— Cinco mil soldados gubernamentales chinos han ocupado todos los puntos estratégicos de la ciudad, que comienza a ofrecer el aspecto de un gigantesco campamento militar. Se cree que hasta dentro de quince días no se producirán combates en la ciudad, a no ser que los ejércitos comunistas aceleren su ataque.

El Cuartel General nacionalista anuncia que las fuerzas gubernamentales han rechazado a los comunistas en la primera batalla de importancia que se libra en los accesos al área de Shanghai, a unos treinta kilómetros al oeste de la capital.

El comunicado del Gobierno dice que las tropas nacionales rechazaron el asalto comunista en Ching Yang Kang, unos cinco kilómetros al oeste de Kunshan. Anoche, según estas noticias, fué intenso el fuego de artillería por ambas partes. Las tropas nacio-

nalistas aun ocupan Kushan, a pesar del intenso fuego de artillería contra la población, durante la noche.

Pero está próxima la caída

Hoy, lunes, en una conferencia telefónica con las oficinas de la United Press, el director del diario «Sudeste de Angchow» ha manifestado que los comunistas no han entrado aún en la capital, pero que se espera su entrada de un momento a otro. Agregó que las fuerzas rojas están todavía a cuarenta y ocho kilómetros al norte de la ciudad, pero que hay una columna avanzada a menos de cincuenta kilómetros.

También informó que reina la calma en la población, a pesar de que la ocupación es inminente. Los trenes continúan funcionando entre Shanghai y Hangchow, sin retraso apreciable en el servicio, aunque el número de viajeros entre ambas ciudades ha disminuido notablemente. —EFE.

## La fiesta del dos de mayo en Madrid

En la histórica fecha del dos de mayo, ondeó la bandera nacional en los centros oficiales y en muchas casas particulares. No hubo oficinas públicas y en el Arco de Montealeón se dijo una misa por el alma de los que sucumbieron en la guerra de la Independencia. En el cementerio de la Florida se dijeron también una misa rezada y un responso en sufragio de las almas de los mártires inmolados el 2 de mayo de 1808.

En el Obelisco del paseo del Prado se rezó, a las once, una misa de campaña. A lo largo del paseo formaban fuerzas de Infantería, Caballería y Artillería que rindieron honores. Presidió el piadoso acto el comandante general, señor Díaz Varela; el presidente de la Diputación, un representante del gobernador civil y el gobernador militar de la plaza.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

## Todos los Bancos y Cajas de Ahorro

de España tienen abiertas sus ventanillas a la Colecta para la nueva Emisora del Vaticano. Entregando en ellas su donativo comenzará a producir intereses inmediatamente. En la anterior colecta nacional para el Papa, los intereses del dinero depositado en los Bancos llegaron a sumar cantidades muy importantes. La prontitud en la entrega a los Bancos o a las Cajas de Ahorro aumenta la cuantía de tu limosna. No esperes a más tarde.

# Mujeres de Acción Católica

## XI SEMANA DE LA MADRE

Como estaba anunciado, el viernes 29, dió comienzo la preparación a la Semana de la madre. En la Escuela de niñas de San Roque la señorita Elisa Martín, vocal de Enseñanza y Niños del C. D. de M. de A. C. dió una senda y profunda charla sobre las excelencias del Sacramento del Bautismo. Este Sacramento, dijo, el más importante de todos, puesto que es el que nos hace hijos de Dios y herederos de su Gloria, desgraciadamente, apenas se le da importancia. Nos recordó a San Luis, Rey de Francia, que cuando le entregaban un hijo recién bautizado caía de rodillas, besándole el pecho, adhiriéndose con devoción porque era ya Templo del Espíritu Santo y le decía: —Hijo mío, ya tienes una realeza más grande que la que yo puedo darte, puesto que ya eres hijo de Dios...

Madres, que vuestros hijos son hijos de Dios por el Bautismo, herederos de su Gloria, hermanos de Cristo, que no pensamos en ello y por caridad, madres, que el derecho a esta Gloria solamente se pierde por el pecado mortal... pensad muchas veces, que el alma de vuestros hijos, o de vuestros maridos si está en pecado es como un sarmiento separado de la vid que se seca y solamente sirve para ser quemado...

Expuso las maravillas de la gracia santificante, de manera sublime y al propio tiempo práctica, haciéndonos ver la infinita misericordia de Dios y el infinito amor que nos tiene al concederlos gratuitamente estas gracias que son sobrenaturales, es decir que están por encima de nuestra naturaleza... Recomendando a las madres la vigilancia que deben tener con sus hijos para que no pierdan esta gracia santificante que es tan opuesta al pecado como la luz a las tinieblas...

A continuación una niña de la Escuela de San Roque leyó una poesía dedicada a la madre, con lo que terminó este acto tan emotivo y práctico para todas.

El mismo día y a la misma hora en el «Grupó Escolar de Santa Teresa» la señorita Julieta Elípe dió también una magnífica charla correspondiente a la que estaba anunciada en el programa para ayer día 2.

El sábado, día 30, en la Escuela de niñas de San Nicolás, a la misma hora del día anterior, segunda charla de la señorita Elisa Martín, sobre el lema «La Voluntad del Padre». Esta Voluntad, dijo, se manifiesta primera y principalmente en los Mandamientos de la Ley de Dios, que siguen siendo, diez, madres, que no son dos o

tres, no robar, no matar, que aunque vivamos en el siglo XX siguen siendo los mismos que Dios entregó a Moisés en el Monte Sinaí; que Dios es eterno y eterna su Ley, que por serlo al promulgar esta Ley nos tuvo a todos presentes, tanto al pueblo judío, como a todos los seres que han existido, que existimos y que existirán hasta la consumación de los siglos y al tenernos presentes nos tuvo con todas nuestras exigencias, como consecuencia no pudo mandarnos cosas que después nos fuera imposible cumplir. Pensad, madres, que el primero y principal Mandamiento, lo dijo también Jesucristo, es «Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con todas tus fuerzas, con toda tu mente... pensad, pues, que es más grave pecado el blasfemar que el matar a una persona y sin embargo porque al blasfemo la sociedad no le condena, ni le mete en una mazmorra ni le señala con el dedo, nos quedamos impasibles ante él y nos horrorizamos ante un asesino... meditemos pues en los Diez Mandamientos y cumplamos todos, ya que el que se condena se condena igual por no cumplir uno que por no cumplir los diez.

Otra manifestación de la Voluntad del Padre es el cumplimiento de los deberes de estado; animó a las madres al cumplimiento de estos deberes monótonos y pesados pero de un gran mérito a los ojos de Dios... Y la última manifestación de la voluntad divina, las contrariedades que constantemente tenemos en la vida, enfermedades, disgustos, muertes, etc., etc., aceptémoslas sin protestar, pensando que cuando Dios, que es nuestro Padre, nos las manda siempre han de ser para nuestro bien, aunque muchas veces no lo comprendamos.

Como final, el M. I. Sr. D. Luis Jiménez, en representación del párroco de Santiago, dió las gracias a todas las asistentes, a las que animó, con cálida palabra, a pensar y cumplir todo lo que la conferenciante había expuesto y que en las madres del barrio, muchas humildes, que han de trabajar fuera de casa, para poder criar a sus hijos, tiene todavía más mérito que la que viva en mejor posición social.

**Se vende** casa Valseca 12, y panera. Razón Independencia número 13.

**Abonos químicos y nitrogenados**

procedentes de pescado. Especiales para cada cultivo. Pedidos a ABONOS «OTERO». Apartado número 273, Teléfono 1954. VIGO

**Estudie por correspondencia**  
CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL  
**ACADEMIA CCC** PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO  
Apartado 106 SAN SEBASTIAN

## ¡INCREDIBLE!

**Una máquina de escribir casi regalada!**

La máquina «Hogar», la única para el pequeño comerciante y particulares en general, sólo cuesta CIENTO TREINTA Y CINCO PESETAS. Escritura clara, perfecta, como las de elevado precio. Adquirirla es convencerse de su utilidad. Solicite la suya antes de que se agote nuestro depósito de propaganda.

Efectuamos envíos por ferrocarril. (Indíquese estación más próxima)

Pago a reembolso de su importe, mas cinco pesetas embalaje contra talón-orden envío.

La máquina «HOGAR», patente 177.084, modelo 1948, es la máquina de todos.

Para pedidos, a sus distribuidores para España y sus colonias: GALATAYUD Y PASTOR.—CALPE (Alicante)

# HABLANDO CON EL CORAZON

Desde mis años mozos llevo en el corazón un ideal que lo ha embargado constantemente. Ahora, que ya he pasado el rubicón de las ilusiones, el ideal en cuestión, sigue siendo la obsesión de mi ánimo.

Se trata de la transformación de un pueblo.

Dicho así, parecerá una empresa de titanes; pues, transformar a un pueblo, no es nada fácil.

Pero es que, la transformación de que se trata, no es la demográfica, ni la psíquica, ni la genealógica, sino la económica y, si se quiere, la nutritiva. Mas, como de la economía y de la nutrición, en no pocos casos, depende el número de habitante, su estado psicológico y la fortaleza de los individuos de una localidad, he ahí el por qué de que no sea una utopía la tal transformación en todos sus aspectos.

No piense nadie que mi intención es la de constituirme en Mecenas de todos los necesitados habitantes del pueblo a que me refiero: Soy poco favorecido por la Fortuna en medios económicos y, por consiguiente, no dispongo de reservas con que alimentarlos.

Sin embargo, si la miseria humana estuviese limitada a la falta de medios económicos con que combatirla, fácil sería acabar con ella. Pero dicha miseria alcanza otros sectores, que no se combaten con ropas ni alimentos; sino con actos que patencien la clase de miseria (o de misericordia) inherentes a cada individuo.

Mi ideal va solo, a transformar la condición fructífera del terreno en que vive ese pueblo. El tal terreno, por falta, en verano, del agua que no se aprovecha en invierno, no es todo lo fértil de que sería capaz si contara con agua para que no le faltan los riegos que le son necesarios.

Para contar con ese agua es preciso retenerla.

¿Puede retenerse agua en el pueblo a que me refiero? ¡Sí! ¡En ese pueblo, y en todos los pueblos! Lo que ocurre es que hay que unificar los detalles, las apreciaciones, de todos los vecinos, ¡esto es lo costoso!

Para dotar de toda clase de comodidades a un pueblo cualquiera basta con que todos, absolutamente todos sus vecinos, estén dispuestos a conseguirlo. Y si no «absolutamente todos», por lo menos aquellos que formen la mayor parte del vecindario. Pero esto, sin alborotos, ordenadamente.

No se me oculta que esta concordancia es muy difícil de lograr; Pues, el «mayor número», casi siempre, en toda localidad, salvo rarísimos casos, está formado por personal de escasa cultura; y, no obstante (precisamente por esa deficiencia) suelen resultar tantas opiniones como componentes tiene el «número»; opiniones que, si no son completamente dispares, tampoco acaban de formar un incoherente fácilmente acordable.

Por ello, es imprescindible que alguien, con alguna cultura, se encargue de ir desbrozando el fondo del problema del cúmulo de pequeñas asperezas y suspicacias, y plantearlo sobre una base que sea beneficiosa al conglomerado vecinal; de tal modo que, en la solución, tomen parte «el mayor número» cooperando con la voluntad directiva; que, de su mutuo propio, debe obrar con la más acrisolada nobleza; sin que entre jamás en sus cálculos el prescindir de ningún individuo que desee cooperar, ni obligar a que coopere quien, por unas u otras razones, no esté dispuesto a efectuarlo.

Por la carencia de organismos oficiales que patrocinaran iniciativas como la que constituye mi ideal, éste, ha tardado en plasmar en una agrupación de vecinos dis-

puestos a solucionar el problema que más importa a la transformación del vecindario a que vengo refiriéndome treinta y dos años.

Pero, hoy están las cosas muy diferentes de como estaban entonces: Hoy existen Organismos Oficiales (Hermandades, Sindicatos, Grupos Sindicales, etc.) que no solo están deseando se les presenten iniciativas que patrocinar, sino que si tienen noticia de que existen tales o cuales problemas locales (y, para ello, hacen las preguntas convenientes a sus representantes en los pueblos) toman las medidas que puedan resolverlo. ¡Antaño pese a todo el veneno que sembraban los que cabalgaban sobre la masa inculta, nunca hubo un Organismo Sindical productivo si no era de huelgas y actos de sabotaje!

Hoy, existiendo un grupo de vecinos superior a veinte asociados, puede formarse un Grupo Sindical y catalogarlo en la especialidad que le sea aplicable.

Y si los asociados en el grupo pertenecen a cuantas clases sociales haya en la localidad, más probabilidades de éxito tendrá.

Por esta razón, todo mi afán ha estado en aunar el mayor número de vecinos de Sotillo de la Adrada alrededor del problema vital que les priva del agua: la carencia de embalses para retener este elemento en invierno para poder regar en verano. Es decir: El problema consiste en que no hay agua. La solución, en construir las retenciones para que la haya.

Pero, no obstante haber logrado un Grupo Sindical, que cuenta con más de 330 asociados, no es éste el objeto principal del que suscribe. El fin principal es el de, a ser posible, acometer las obras para la retención del agua sin tener que recurrir a economías extrañas a la localidad y aun al vecindario. Es decir: Si hubiese sido (y aún si fuese) posible el acometer dichas obras exclusivamente con el sacrificio de los vecinos, el logro de mi ideal (bien que bajo el patrocinio de Organismos Sindicales) hubiese sido más completo; pues se habría formado un verdadero Sindicato Vertical, dispuesto a cumplir todos los deberes que, como tal, le fueran inherentes, si haber constituido carga alguna para Municipio, Diputación ni Estado.

Pero, no se puede ser tan egoísta. Los ideales, rara vez se logran con todo el éxito que fuera menester: Siempre surgen cosas inesperadas e inexplicables. Razón por la que es necesario no dejarse llevar de ilusiones y dejar un

buen espacio a la ayuda que se pueda obtener.

¡Qué bien que Sotillo de la Adrada, por la cordura de su vecindario, se hubiese reunido junto a la idea con el firme propósito de darla realidad! ¡Qué caso más hermoso! ¡Qué cantidad de plácemes y felicitaciones hubiésemos recibido todos! Mayormente apareciendo sometidos a las obligaciones que como tal grupo, nos fuese obligatorio cumplir.

Pero, si no está todo el censo en el Grupo, si estamos los más entusiasmados. Y, gracias a Dios, nos patrocinan personalidades y Organismos oficiales que están interesados en que el problema en cuestión sea pronto una muy halagüeña realidad; pese a que no han faltado quienes deseaban fuese insoluble: Desde luego, por enfocar erróneamente una cuestión que, desde un principio, está más clara que el agua de la más cristalina fuente: En Sotillo, más o menos solventes, hay 650 vecinos. El Grupo Sindical logrado ha ofrecido acciones de 250 pesetas para reunir la cantidad a que alcanza el presupuesto de las obras. Siendo Sotillo de la Adrada la localidad que es ¿no pueden suscribir (unos con otros) 500 pesetas cada uno? ¡¡Todos los sotillos nos saben que sí!!

[Tan sabemos que sí, que a poco que nos animen (a muchos no hace falta que nos anime nadie) los que hemos suscrito una acción, estamos dispuestos a suscribir otra. Somos exactamente 336 socios. Las acciones suscritas alcanzan algo más de las ciento cincuenta mil pesetas. Si doblamos las acciones, conseguimos más, trescientas mil. ¿No nos habrían de ayudar nada algunos Organismos oficiales? ¡Sabemos que sí! Ante el calor con que nos presentamos, algunos rezagados acudirían a tomar parte en nuestro empeño. No sería difícil cubrir una cantidad de cuatrocientas mil pesetas. ¡¡Con cuatrocientas mil Sotillo, si le emplea (bien empleadas) en retenciones para agua y acondicionamiento de regueros, puede ser la luz señera para la transformación de numerosas localidades!!!... ¡De la provincia y de fuera de ella!

J. de R.

**Motores de explosión. Alternadores**

Grupos electrógenos compramos.

**COMENOR**

Apartado 303. BILBAO

SOLO EL EMPRESARIO debe sufragar las cuotas del Subsidio de Vejez. Si descuenta algo a sus obreros, falta a la Ley.

## Auxiliares de Hacienda Próxima convocatoria de 300 plazas

Edad de 16 a 45 años, no se exige título, se admiten señoritas. Preparación a cargo de DON JULIO VARAS SANCHEZ, Abogado del Ilustre Colegio de Avila, Jefe de Negociado de 2.ª clase del Cuerpo de Administración de la Hacienda Pública y Jefe de la Sección de Contribuciones sobre la Renta de esta Provincia, y de DON JAVIER VICENTE CUADRILLERO, del Cuerpo de Contadores del Estado.

Comienzo de las clases el próximo día 7. No se admitirán más de 30 alumnos; Informes en Delegación de Hacienda.

## HERNIADOS

Nuestros aparatos se construyen expresamente para cada caso y bajo prescripción facultativa, pudiendo contener las hernias sea cual sea su tamaño (y aun las operadas y reproducidas), sin ocasionar la menor molestia para ningún trabajo, edad y movimiento. Ejerciendo la presión sin tirantes, sino por medio de mecanismos graduables, según las necesidades de la hernia.

Para encargos recibimos visitas en AVILA el día 6 de mayo en el Consultorio del Doctor Ballesteros, calle Santo Tomás, 4; en AREVALO el día 7, Consultorio del Dr. Partearroyo; en MADRIGAL el día 8, Consultorio del Dr. Portillo. Horas de once a una.

NOTA. Recibimos visitas en AVILA el PRIMER VIERNES DE CADA MES en el Consultorio del Doctor Ballesteros. Gabinete Ortopédico de EDUARDO RAMOS, calle de Cervantes número 4, Madrid. (C. S. 5.700).

## Sección religiosa

MAYO

Día 3. Miércoles.—La Solemnidad de San José.—Santos Silvino Ciriaco, Monica.

La misa y oficio divino son de la Solemnidad de San José, con rito doble de primera clase y color blanco.

Patrocinio de San José

Parroquia de San Juan. Fiesta principal.—A las diez de la mañana misa solemne en el altar del Santo. Por la tarde a las ocho, ejercicio de la novena en honor de San José de la Montaña.

Mes de María o Flores de Mayo

San Vicente.—Por la mañana, a las ocho y media, misa rezada. Por la tarde, a las ocho, exposición del Santísimo, rosario y ejercicio de las Flores.

Nuestra Señora de las Vacas

Ermita de las Vacas.—El Ilustre Patronato de la Santísima Trinidad y Nuestra Señora de las Vacas dedica solemne novena en honor de su Excelsa Patrona.

Por la mañana, a las ocho, misa rezada.

Por la tarde a las ocho y media, exposición de S. D. M., estación, rosario, sermón por el muy ilustre señor don Luis Serna, canónigo de la S. A. I. Catedral, ejercicio de la novena, bendición y reserva.

## Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostado, 7. Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 2 de mayo de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 777

Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 77

**Se vende** un motor marca Lister 2 H. P. con bomba, tubería y manguera, con cupo de gasolina autorizado. Para tratar y verle con su dueño en Navatejares. Esteban González.

[HABILITADOS]

No olvidéis consignar en la casilla correspondiente de las Nominas del Subsidio Familiar, el incremento de «Familias Numerosas» que corresponda a cada subsidiado, ya que sin este requisito no serán admitidas.

## PUBLICACIONES

«ECCLESIA»

en su número del sábado 30 contiene el siguiente sumario:

Monjes a Dinamarca.—¿Freud para todos?—La Iglesia de España en Londres (editoriales), página 3.

Discurso del Papa a una misión universitaria francesa, página 5.

Interés por la religión en Rusia, página 6.

Voz de nuestros Prelados, página 7.

Los Obispos de Holanda piden para los obreros participación en los beneficios, página 8.

El segundo Salterio de David, por Jesús Enciso, canónigo lectoral de Madrid; página 9.

Semanas Sociales, por José Goenaga, profesor de la Universidad Gregoriana; página 11.

Dos documentos episcopales y un comentario (I), por Ricardo Pattee; página 12.

La nueva emisora del Papa es necesaria para mantener al derecho a usar de las «horas-frecuencia» (declaraciones del padre Socorsi, director de Radio Vaticana); página 14.

Acción Católica, página 15.

Vida Católica Nacional, página 17.

Las Semanas Sociales de España han sido restauradas, página 19.

Información católica mundial, Siete días de teatro, Semana literaria, etc.

## FRAY LUIS DE GRANADA UN CLASICO POCO FRECUENTADO

Buscando la pasada Cuaresma alguna lectura espiritual propia de esas semanas especialmente dedicadas a la vida religiosa, escogí en la pequeña pero selecta biblioteca católica que fué de mi padre las obras del P. Granada de cuya Guía de Pecadores conservaba un gran recuerdo.

Día a día, capítulo a capítulo, he releído hasta ayer, no solo la Guía de Pecadores sino el Libro de la Oración y la Consideración. Las he leído tratando de acercarme a esa fórmula de la lectura expuesta días pasados en estas páginas de EL DIARIO por el catedrático señor Gallego con un artículo que, dicho sea entre paréntesis, me llenó las medidas del gusto porque venía a defenderme —magnífica defensa— de quienes hacen chacota de mis aficiones tan inofensivas. Personas respetables, estimabilísimas a no dudarlo, pero atacadas de ese síndrome utilitarista epidemia del siglo XX. Ellos no conocen a Benthán, ponga por ejemplo, pero si le leyeran y le comprendieran harían de él su divinidad aun cuando luego guardarán esta devoción en ese escondrijo remoto del espíritu donde tratamos de ocultar nuestras preferencias inconfesables.

Efectivamente, los años, o mejor dicho la vida, son un excelente reactivo de las obras literarias. Tal libro que encontramos maravilloso en la juventud nos descubre prontamente en la edad madura su falsedad, su artificio o su inanidad. Ahora, chocamos por todas partes con el andamiaje sin finura de ciertas novelas cuya existencia no percibimos en nuestros años mozos. En cambio obras como las del P. Granada se aquilatan y agigantan con el tiempo porque vive en ellas esa honda palpación de cosas universales, esa profundidad psicológica, patrimonio de los grandes genios.

Azorín, el gran crítico de los clásicos españoles, quien ha hecho de ellos las exégesis más brillantes y profundas, si se exceptúa, claro es, a Menéndez y Pelayo, dijo hace muchos años en uno de los artículos dedicados, por entonces, al estudio de los ascéticos españoles, principalmente del P. Granada, que en éste la prosa castellana no podía llegar a más. El tiempo me ha hecho olvidar las palabras, pero el concepto era exactamente ese.

Y no se necesita más que el hábito de la buena lectura para sentirse al punto encadenado por el encanto de esa prosa toda movimiento y orden. No estriba ese movimiento en la pirotecnia incesante de las metáforas, como en algunos románticos, ni el orden es tampoco esa regularidad de ciertos estilos modernos con sus oraciones en activa sin adjetivos y sin imágenes. Algunos de estos escritores nos recuerdan a esos cantantes hoy tan en boga. Más que cantar las canciones parece como si quisieran hacernos la confidencia de ellas. Porque no tienen alientos para más.

En el P. Granada la adecuación entre el concepto y la frase es siempre perfecta. En ocasiones el tumulto de aquellos parece como si quisiera romper la envoltura y entonces la prosa adquiere elevación y vuelo. La imagen y la metáfora brotan naturalmente cuando sirven a esclarecer las ideas o a embellecer oportunamente la expresión. Como pasa también con esas enumeraciones tan frecuentes en las obras del insigne dominico. En ellas ningún término es una repetición inútil, cada uno añade algo al anterior o le completa o le precisa con un dominio perfecto del idioma.

A veces la hermosura de la forma distrae de la honda trascen-

dencia del asunto, pero otras no es sino el vehículo para que profunde y se afiance más en nuestro ánimo, así como la flecha se clava y ahonda más en el blanco cuanto mayor haya sido el brío y la destreza del disparo.

¿Y qué decir de las excelencias morales de estas lecturas? Me gustaría poder relatar mis impresiones en otro artículo—en este es ya imposible—pero me impone no poco ese público de sacerdotes tan inteligentes y tan cultos, asiduos lectores de EL DIARIO DE AVILA, muchos de los cuales cuentan con mi sincera admiración.

En fin, durante la semana del libro o en sus alrededores está bien y es de rigor recordar al Príncipe de los Ingenios españoles pero tampoco podrá considerarse fuera de lugar que dediquemos unas alabanzas a los grandes maestros que con él contribuyeron a forjar ese magnífico instrumento de idioma creador de tanto arte y tanta belleza. Ningún católico español debería desconocer las obras del P. Granada el primero de nuestros escritores ascéticos y uno de los primeros del habla castellana.

Juan José H. de la Torre.

### Vida económica nacional

## Nuestra economía eléctrica

Como una consecuencia de los planes de expansión de nuestra producción eléctrica estamos asistiendo a lo que pudiéramos llamar entrada en el terreno de lo lógico de nuestra producción eléctrica.

No debe extrañar esta indicación porque no siempre nuestra organización eléctrica ha respondido a lo lógico. Ha respondido en todo momento, hasta ahora, más bien al espíritu de empresa. A conseguir el máximo de rentabilidad. Ahora se tiende más a cumplir con los principios de servicio que encierra ese negocio, sacrificando a veces el mismo dividendo, aunque a la larga se vuelva a reconquistar esa rentabilidad.

Dentro de estas evoluciones, la que se está haciendo más marcada es la que tiene relación con la introducción en el sistema eléctrico, en forma más compensada, de la producción térmica. Esto era necesario y era conveniente. Con las nuevas y más grandes centrales térmicas que se están construyendo y algunas a punto de marchar en las zonas carboníferas o ligníferas se consigue dar al servicio la regulación que necesita dado los profundos y largos estiajes que a menudo sufre nuestra nación. La extensión de la producción termoeléctrica se ha conseguido con un sistema mixto. Por un lado, han actuado las empresas privadas. Pero acaso actuó con más energía el Estado, con sus proyectos de esta clase, de mucha envergadura para lo que estábamos acostumbrados.

Otro aspecto de nuestra economía eléctrica que también está cambiando es el que tiene relación con el sistema de interconexiones. La evocación de la famosa red nacional eléctrica viene a las mentes y aunque con treinta años de retraso, se va a convertir en una realidad. La racionalización del sistema de interconexiones permitirá, como en parte ya se ha conseguido con el sistema de compensaciones montado por la UNESA, aprovechar hasta el último k. w. h. la energía de los

## Así va el mundo

Nuevos pasos de la técnica industrial: Etileno del gas de horno de coque. —Procedimiento para analizar y medir un color sencillamente. — Perfeccionamiento en el colado de aceros aleados

Si el etileno por sí mismo tiene escaso valor industrial, en cambio, en función de los productos químicos que de él pueden derivarse adquiere considerable importancia. Una compañía británica acaba de inventar un procedimiento para fabricar etileno de una pureza de más del 97 por 100 y sus derivados con gas de horno de coque. Una pequeña instalación química de estilo moderno está convirtiendo ya el etileno en alcohol industrial.

Según el nuevo procedimiento, el gas de horno de coque se comprime primero y luego se enfría previamente en un regenerador. De ese modo se suprime completamente el vapor de agua y los hidrocarburos de más de dos átomos carbónicos, al paso que alrededor del 97 por 100 del sulfido de hidrógeno y del óxido carbónico y alrededor del 40 por 100 del etano y del 20 al 25 por 100 del etileno quedan retenidos en los regeneradores. Entonces se enfría el gas en un «igualizador» y cambiadores tubulares de calor, y se

separa una fracción líquida cruda de etileno. Ya casi libre de etileno el gas se expande, se reforma en los cambiadores de calor y en los regeneradores y vuelve al horno de coque.

La fracción líquida cruda de etileno se calienta con el fin de disolver cualquier dióxido de carbono que permanezca. Se elimina el metano y el producto, que ahora contiene entre 70 y 75 por 100 de etileno, se rectifica aún más para que rinda un etileno de una pureza de más del 97 por 100. El nuevo proceso se ha acreditado de fácil de realizar, y cada fase de la operación sólo requiere empleo de una persena.

Otra interesante novedad industrial es el dispositivo conocido por «Turnomat», destinado a equipar un torno ordinario para transformarlo en torno especial para cortar las piezas largas. La utilización de este dispositivo es la siguiente; se fija en el torno en vez de la herramienta en el caso de un modelo; para el otro se fija en un carro portaherramientas, en lugar de los sistemas habituales de torneó, como se hace sobre un torno ordinario. De esta manera se pueden efectuar obras de terraja y taladros.

Bajo el nombre de «Libroscope-Tristimulus Integrator», una sociedad norteamericana ha desarrollado un aparato que simplifica enormemente la operación de analizar y «medir» un color. Hasta ahora se hacían necesarias largas y complicadas operaciones matemáticas para obtener estos resultados, pero el nuevo aparato es capaz de analizar y medir cualquier color adherido a un espectrofotómetro en dos minutos y medio.

Acaba de lanzarse al mercado un revolver pulverizador para soldaduras, en el que el material de soldadura se calienta eléctricamente. Este procedimiento se está empleando ya para soldaduras de urgencia en gran escala, aunque esto no significa que los métodos corrientes de soldar usados durante tantos años vayan a ser dados de lado, al menos para las pequeñas soldaduras.

El perfeccionamiento más importante en el colado de aceros aleados ha sido logrado como fruto de la colaboración de una fábrica inglesa y otra norteamericana, y se destina especialmente a la fabricación de piezas componentes de turbinas para los motores de reacción, teniendo también aplicación en la técnica comercial práctica en la cual satisface las condiciones de resistencia al calor o a la corrosión. En este procedimiento de fundición centrífuga en moldes permanentes, los metales y aleaciones en fusión son colados en moldes de construcción robusta girando a gran velocidad. El metal es depositado y solidificado bajo la presión dentro del molde, produciendo un acero de elevada densidad y de excelentes propiedades en general.—A. I. A.

### JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol  
PASEO DE LA ENCARNACION,  
Carretera del Cementerio. — AVILA

El funcionamiento de las emisoras de Radio de alguna importancia cuesta millones de dólares cada año.

Los católicos deben saber que no se ha terminado todo regalando al Papa una nueva y potente emisora, sin asegurarle su costoso funcionamiento con un capital que permita que los aparatos trabajen.

## COSAS CURIOSAS

Dumas y su médico

Cuéntase que Alejandro Dumas, hijo, empezó a enfermar de una enfermedad extraña. Se desmejoraba y adelgazaba sin causa aparente, y consultó con toda la Facultad de Medicina sin resultado. Entonces se acordó de un médico que en cierta ocasión había sacado a su padre con bien de una mala aventura, del doctor Gruby, y se puso en sus manos.

El citado doctor decía que cada diez días enfermos de padecimientos vagos, y no precisados, había por lo menos seis en los cuales desempeñaba la imaginación el principal papel, y muchas veces se divertía haciendo experimentos fantásticos antes de diagnosticar.

Gruby examinó al enfermo, y después de diagnosticar «sin certidumbre» una enfermedad del estómago, puso a Dumas el siguiente régimen:

—Durante quince días no comerá usted más que vaca cocida, cerdo asado, huevos duros, ensalada y manzanas verdes...

—¿Pero no dice usted que estoy enfermo del estómago...?

—Sí, señor; y por eso le pongo ese régimen. Vuelva dentro de quince días.

Al cabo de las dos semanas el enfermo se presentó en casa del médico.

—¿Qué tal?—preguntó Gruby—¿Ha seguido usted exactamente mi régimen?

—Sí, señor, vaca cocida, cerdo, huevo duros, manzanas verdes... me he hartado.

—¿Y cómo se encuentra usted?

—Ni mejor, ni peor.

—Entonces es seguro que no está usted enfermo del estómago; hay que buscar otra cosa. Tiene usted un estómago excelente, puesto que ha resistido mi régimen...

—El médico se echó a reír, buscó «otra cosa» como decía, la encontró, prescribió un nuevo régimen y a los tres meses estaba curado Dumas y volvía a engordar. Cuando habló de honorarios, Gruby se encogió de hombros y le echó a la calle ¡Un médico ideal!

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Divulgación

Una de las tareas más importantes, que lleva a cabo la S. F. a la que ninguna camarada debe sentirse ajena, es la Divulgación.

Hay todavía en España, muchas familias, que a pesar de las disposiciones que para ellas ha dado y está dando el Estado, viven en un bajo nivel material y moral. El levantar ese nivel de vida, sirviendo de enlace entre las familias necesitadas y el Estado para que perciban los beneficios de este, es el fin que se propone la S. F. con sus tareas divulgadoras.

Hemos de tener siempre presente que cada hombre es un portador de valores eternos y como tal hemos de alcanzarle toda la humana dignidad de que es merecedor y proporcionarle un medio de vida adecuado en el que pueda desenvolverse libremente, guiándole hacia una vida de trabajo, moral y honrada que les permita darse cuenta de su alto valor espiritual y colaborar con su esfuerzo en el engrandecimiento de España.

Siendo la base del Estado Nacional-Sindicalista, la familia, célula de la sociedad, hay que conservar de una manera sana y completa, para garantía de continuidad del Estado, y para ello dirigimos nuestro esfuerzo a mejorar sus condiciones sociales, y de manera muy especial, a la educación de las madres, base de la familia.

No debemos olvidar en ningún momento la alta misión moral de nuestra tarea, para no empequeñecerla, convirtiéndola en una beneficencia de limosnas frías, sin base alguna espiritual.

Quiere la Delegada Nacional que no solamente aquellas que por ser divulgadoras o enfermeras de F. E. T., tengan un deber de asistencia a los hogares humildes, sino que todas las camaradas activas y pasivas, participen en esta labor, confeccionando ropas, canastillas, etc. o según su tiempo libre, encargándose de alguna familia, visitándola y preocupándose por sus problemas que después se pondrán en conocimiento del mando, y llevándoles aparte de la ayuda material, esa otra educativa y moral que tanto necesitan muchos hogares españoles.

Con las enseñanzas de Puerticultura e Higiene, ya se ha conseguido disminuir la mortalidad infantil, mientras que con la labor social y religiosa se ha encauzado a muchas familias, a una más honrada manera de vivir, animándoles y ayudándoles materialmente, a recibir los Santos Sacramentos del bautismo, matrimonio, primera comunión, etc.

De esta manera, queremos ele-

### Conferencia del doctor Lorenzo Velázquez en Zaragoza

Se ha celebrado una sesión extraordinaria en la Facultad de Medicina. La sala aparecía completamente ocupada de académicos y médicos en general.

Después de unas elocuentes palabras de presentación del conferenciante por el doctor Oliver, el doctor Lorenzo Velázquez pasó a desarrollar su conferencia sobre «estado actual de la Terapéutica antihistamínica». Centró el problema de la producción fisiológica de histamina, ilustrando su explicación con varios ejemplos y pasando a explicar su obtención y su fórmula. Describió después el papel que cumple y da cuenta de que en gran número de procesos hay manifestaciones de hiperhistaminemia como indicación sintomática eficaz en muchos enfermos, sobre todo en los cuadros alérgicos. Estudia otros aspectos muy interesantes, entre ellos su medicación, de la cual dice que todavía no se ha dicho la última palabra. Pasa a detallar el fenómeno observado por primera vez por su discípulo el doctor Bayo, hoy catedrático de Santiago, quien consiguió aislar en un medio de cultivo de hipoglicero-fosfato sódico e histamina una bacteria que en ocho o diez días hacía desaparecer la histamina.

Da cuenta de los trabajos de activación de estas capas de bacterias y expone las facetas de aplicación de este descubrimiento con respecto a los síndromes alérgicos, pues estas bacterias, que existen en toda la mucosa bronquial, contribuirían al mantenimiento del tono bronquial fisiológico.

El doctor Lorenzo Velázquez terminó señalando que no había hecho en su magnífica lección otra cosa que reflejar cuanto han descubierto sus discípulos, casi todos ellos farmacólogos aragoneses, en los cuales declinaba todo aplauso para tan interesantes aplicaciones terapéuticas.

Largos aplausos subrayaron las palabras finales del doctor Lorenzo Velázquez, que fué muy felicitado.

### EMPRESARIOS

En toda vuestra correspondencia o en las consultas que relativas al Subsidio Familiar efectúen en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión no olvidéis consignar vuestro número patronal y el individual de los subsidiados cuando el caso afecte a los mismos.

var el nivel moral y social de los españoles, para que todos unidos en un ideal común, logremos la plena realización de la España Una. Grande y Libre.

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

## Ha llegado a nuestra Ciudad la primera expedición de niños austriacos

A mediodía de hoy han sido entregados en el Palacio Episcopal a las familias que les atenderán en sus casas

A las tres de la mañana llegaron a nuestra Ciudad once niños austriacos que forman la primera expedición de los que a nuestra Diócesis han correspondido. Fueron recibidos por el Secretariado de Caridad en la estación ferroviaria, presidido por el muy ilustre señor don Luis Serna; don Juan Bautista Llamas, presidente de la Junta Diocesana de Acción Católica; secretaria, señorita Javiera Quiñones; doña María del Pilar Martín, y don Antonio Guerras en representación del Excmo. Ayuntamiento. La Alcaldía dió orden de que acudieran a la estación los ómnibus, cosa no acostumbrada para el tren en que hacían su viaje desde Pamplona.

El secretariado de Caridad obsequió a los pequeños con leche caliente y frutas.

Entrega a las familias que los acogen

A mediodía de hoy, en el salón del Palacio Episcopal, tuvo lugar el acto de entrega de los niños austriacos recién llegados a las familias que caritativamente les acogen en su domicilio. Seis quedan en Avila y los otros cinco se reparten entre Candeleda y Oropesa. Las familias avilenses convocadas para recibir a los pequeños son las respectivas de don Celestino Minguela, don José María Martín San Pedro, don Mariano de Santiago, doña María del Carmen Delgado San Román, doña Mercedes Patiño y don Juan Bautista Llamas.

Cada una de estas familias acoge a uno de los niños llegados, el mayor de los cuales cuenta doce años de edad y el menor seis. Al principio de su estancia en Avila se ha recomendado que no les den alimentos con gran cantidad de aceite porque pudiera producirles trastornos intestinales. Como intérpretes han servido en el acto de la entrega a las familias, el ilustrísimo señor don Octavio Pintos, delegado de Hacienda;

don Alfonso Querejazu, sacerdote, y don Bernardo Funk, profesor de idiomas, que se ha ofrecido para darles clases de Lengua Española y otras atenciones.

Autoridades asistentes al acto

Presidieron la entrega a las familias con el excelentísimo y reverendísimo señor Obispo, el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don David Herrero Lozano; el comandante secretario del Gobierno Militar, señor Maroto, en representación del excelentísimo señor gobernador militar; don Antonio Guertas, teniente de alcalde en representación del excelentísimo Ayuntamiento; don Octavio Pintos, delegado de Hacienda; muy ilustre señor don Luis Serna, consiliario de la Junta Diocesana de Acción Católica, y don Juan Bautista Llamas, presidente, así como otros miembros del Secretariado de Caridad.

El Prelado, doctor Moro Briz, pronunció unas palabras de gratitud personal y en nombre de Dios Nuestro Señor, augurando que la presencia de estos niños entre las familias que les acogen será fuente de bendiciones celestiales.

Después obsequió a todos ellos con caramelos, invitando a dos de los que han de marchar a Candeleda y Oropesa, a comer a su mesa.

Así en un acto sencillo, sin otro ceremonial que la entrega en confianza de los niños con sus correspondientes documentos sanitarios y familiares a quienes les acogen, se ha celebrado este emocionante acto de caridad cristiana, que tantas consideraciones sugiere, porque da que pensar a las familias españolas cómo pueden andar rodando por el mundo sus hijos si no correspondemos a la gracia que Dios derrama tan abundantemente sobre nosotros en esta etapa de paz de nuestra Historia; cómo deben abrirse los corazones a la caridad, al reinado de Cristo, cuyas palabras «no pasarán» y que promete el ciento por uno y da más aún.

Felicitamos a las familias acogedoras de niños desvalidos por su ejemplo de generosidad religiosa.

## Subpagaduría militar de Haberes de Avila

Días de pago en las Oficinas de la Subpagaduría de 11 a 13 horas

Día 4: Benemérito Cuerpo de Caballeros Mutilados de Guerra por la Patria.

Día 5: El resto del personal que percibe sus haberes por esta Dependencia.

Día 6: Incidencias en las oficinas de esta Subpagaduría.

Durante estos mismos días y de 16'30 a 18'30 horas de la tarde, se procederá al abono de facturas contra el fondo de masita.

El teniente-subpagador, Francisco Jimenez Céspedes.

SE VENDE una tierra en término de Bonilla de la Sierra, y huerta al sitio de la Dehesa, ésta con riego y árboles frutales. Razón: Segundo Fernández, procurador.

LEA USTED  
EL DIARIO DE AVILA

## Instituto Nacional de Enseñanza Media de Avila

Matrícula no oficial no colegiada

Durante todo el mes de mayo y en sus días laborables, de once a trece horas, queda abierta en esta Secretaría la matrícula de enseñanza no oficial no colegiada, teniendo validez para las convocatorias de junio y septiembre.

La inscripción se hará por un curso completo y asignaturas pendientes—los que tengan autorización para dos cursos presentarán el oficio de concesión—mediante instancia reintegrada con 1,55 pesetas en modelo impreso que se adquiere en Conserjería, consignando claramente curso matriculado e idiomas modernos elegidos. El nombre y apellidos han de coincidir exactamente con la partida que obra en el expediente personal, anulándose la inscripción en caso contrario. Si el alumno procede de otro Instituto ha de presentar el recibo del traslado de estudios.

Los alumnos para tercer año deberán reclamar en este momento su Libro de Calificación que ya tienen formalizado, abonando las diligencias finales del ingreso y los dos cursos anteriores.

Por lo que a la edad se refiere ha de tenerse en cuenta lo establecido en el Decreto de 26 de septiembre de 1941, esto es, los aspirantes a primer año diez años cumplidos del natural, once años los de segundo, doce los de tercero, trece los de cuarto, catorce los de quinto, quince los de sexto y diez y seis los de séptimo como mínimo.

Quienes se acojan a esta Ley no podrán simultáneas, dentro del mismo curso académico, esta enseñanza con el régimen de dispensa de escolaridad, ni tampoco con la oficial, colegiada o privada.

A los de último año se les advierte que su plazo, a causa de que han de sufrir las pruebas el día 31 de mayo por la tarde, se da por terminado el 25 de igual mes.

Todos han de presentar el Libro de Calificación Escolar al inscribirse, debiendo recogerlo después del examen con la diligencia final que devenga ocho pesetas y quince céntimos por derechos y reintegros, sin reducción por ser para la Mutualidad de catedráticos.

Se advierte a las alumnas la obligación de examinarse de Escuela del Hogar, lo que aumenta en cinco pesetas el importe de su matrícula, también sin excepción, por tener que acreditarlo a la Delegación Nacional de Educación y Cultura de la Sección Femenina de Falange.

El vicedirector, Luis Serna.

## Círculo de Estudios

Mañana tendrá lugar en la Casa de A. C., a las ocho de la noche, el acostumbrado Círculo de Estudios de los hombres de Acción Católica.

## Dr. Sánchez Prieto

Ha reanudado su consulta y visita

## SERVICIO

Meteorológico Local (Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 10,8.  
Mínima, 3,8.

Del momento, (seis y media de la tarde), 9,2.

Viento: Calma.

## Ecos de Sociedad

Viajeros

Ayer pasaron el día en nuestra Ciudad, visitando al excelentísimo señor Obispo, S. E. el señor Arzobispo de Granada, don Balbino Santos, y el padre jesuita Calzada. El prelado granadino era acompañado por su familiar don Cristóbal Romero Pascual, capellán real, quien visitó los lugares teresianos, quedando muy complacido en el recorrido que de los mismos hizo.

—Ha llegado procedente del extranjero, habiendo visitado con alguna detención Italia, el prestigioso arquitecto de la C. N. S., nuestro querido amigo don Ricardo Salas.

—Ha regresado de Valencia y Alcoy el reputado médico don Manuel Sánchez Prieto, acompañado de su distinguida esposa.

Operado

Por el afamado cirujano doctor Durán, le ha sido practicada una delicada operación quirúrgica en el Hospital de la Mutual del Clero de Madrid, al señor cura párroco de Herradón de Pinares, don Luciano Somoza.

Enfermo

Ha ingresado en el mismo Hospital de la Mutual del Clero, el señor cura párroco de Arenas de San Pedro, don Marcelo Gómez Matías, recientemente nombrado Maestrescuela de la S. A. I. Catedral, a quien según nuestras noticias le será practicada una operación de úlcera en el estómago.

Vivamente deseamos el alivio de ambos sacerdotes pacientes.

Testimonios de gratitud

La señora viuda e hijos de don Teodosio Rodríguez Moreno, que en paz descanse, nos ruegan hagamos constar su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su pésame con motivo del fallecimiento de dicho señor.

El septenario de misas a San Nicolás de Tolentino, que comenzará el día cinco del actual, a las ocho de la mañana, en el Convento de Gracia, será aplicado por el eterno descanso del alma de finado señor.

Necrológica

Días pasados falleció en el pueblo de Langa, contortada con los auxilios espirituales y aceptando la muerte con gran resignación la ilustrísima señora doña Mauricia Nava Guerra, viuda de Luque. Su fallecimiento ha producido hondo pesar en aquella comarca, donde era muy estimada por su amabilidad exquisita, bondadoso carácter y excelentes dotes personales. Al acto del sepelio y funerales

## La Comunión pascual en la Prisión Provincial de Avila

El día primero de mayo se celebró en la Prisión Provincial de Avila, sin gran aparato de solemnidad, pero sí con un recogimiento y fervor, que pone muy a las claras el orden y disciplina de este Establecimiento y el alto nivel de espiritualidad en que se encuentra, la Comunión pascual de los reclusos. Dando ejemplo a sus subordinados, tanto el ilustrísimo señor director, don Luis Valle, como todos los funcionarios del Establecimiento estuvieron presentes y recibieron la Sagrada Comunión, uniéndose a los reclusos, para cumplir con el precepto de nuestra Santa Madre la Iglesia.

Durante los ocho días precedentes, fueron preparados en instrucción religiosa y Ejercicios espirituales, que consiguieron el fruto deseado de que en su totalidad recibieran los reclusos los Santos Sacramentos de la Penitencia y Eucaristía debidamente instruidos y enervorizados, presagio consolador de enmienda de vidas, que hizo tristes y descañadas el pecado. El orden, disciplina y limpieza, que se observa en esta Prisión de Avila enaltecen la labor, que desarrollan sus funcionarios en colaboración con su digno director y nos complacemos, con ocasión de este acto religioso, en testimoniar nuestra felicitación, con la esperanza fundada de que al salir de la Prisión, volverán regenerados a la vida social los reclusos, a quienes la Ley apartó algún tiempo del trato y convivencia de los hombres. Los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión con el fervor y religiosidad recibidos por los reclusos nos evidencian la reforma de los sometidos a esta disciplina penitenciaria en la Prisión de Avila

ciplina y limpieza, que se observa en esta Prisión de Avila enaltecen la labor, que desarrollan sus funcionarios en colaboración con su digno director y nos complacemos, con ocasión de este acto religioso, en testimoniar nuestra felicitación, con la esperanza fundada de que al salir de la Prisión, volverán regenerados a la vida social los reclusos, a quienes la Ley apartó algún tiempo del trato y convivencia de los hombres. Los Santos Sacramentos de la Penitencia y Comunión con el fervor y religiosidad recibidos por los reclusos nos evidencian la reforma de los sometidos a esta disciplina penitenciaria en la Prisión de Avila

## El obispo de Jaca representará a la Iglesia española en el Congreso Eucarístico Peruano

El día 5 saldrá para Nueva York, desde donde continuará viaje a Lima, el obispo de Jaca, doctor Bueno Monreal, que ostentará la representación de la Iglesia española en el IV Congreso Eucarístico Nacional Peruano que se celebrará en el Cuzco del 11 al 15 del próximo junio.

## GRAN CINEMA

Mañana a las ocho y once noche ESTRENO

## Escuela de Sirenas

Despacho de localidades de doce a una y media y de seis de la tarde en adelante.

## Telegrama del Papa a la IX Semana Social de España

He aquí el texto del telegrama que ha enviado Su Santidad el Papa, firmado por él mismo, con motivo de la IX Semana Social de España:

«Nuncio Apostólico Madrid, Alabando celebración Semanas Sociales Españolas, hecha con noble propósito estudiar doctrina social católica que produzca en esa amada nación máximo eficacia y realizaciones, desamos alentar semanistas y católicos todos a trabajar para crear un estado de conciencia que haga posible actuar en fraternal concordia justa distribución riquezas, procurando elevación moral material necesitados y formando ambiente paz prosperidad, y a este fin enviamos cordialmente prelados asambleístas fieles especial bendición apostólica.—Pius PP. XII.»

asistió numerosa concurrencia que expresó su sentimiento a la distinguida familia de la fallecida.

Descanse en paz la honorable señora y reciban sus hijos y demás familiares el testimonio de nuestra condolencia. Rogamos a nuestros lectores la encomienden a Dios en sus oraciones.



Adquiera una profesión técnica, estudiando en su propia casa, dirigido por expertos profesores. Nuestros acreditados Cursos por Correspondencia le permitirán adquirir el tan solicitado

## TITULO DE DELINEANTE

POR CORRESPONDENCIA  
TITULO DE DELINEANTE EN GENERAL Y ESPECIALIDADES DE DELINEANTE DE LA CONSTRUCCION DELINEANTE MECANICO

¡¡¡¡¡ nuestro folleto ilustrado gratuito. INSTITUTO MATKO Apartado 12142 MADRID

## Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia. Enfermedades nerviosas y mentales. Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9.

## Pago

extraordinariamente Mobiliarios, Pianos, Arañas, Porcelanas, Libros, Miniaturas, Cuadros, Abanicos, Condecoraciones, objetos de plata y toda clase de antigüedades. Parador de la Fruta. HIDALGO Teléfono 582



LA ILUSTRISIMA SEÑORA  
**D.<sup>a</sup> Mauricia Nava Guerra**  
VIUDA DE LUQUE  
Falleció cristianamente en Langa (Avila) el día 27 de abril de 1949. A los 79 años de edad  
DESPUES DE RECIBIR LOS AUXILIOS ESPIRITUALES.  
**D. E. P.**

Sus apenados hijos doña Maria, don Francisco (Médico Odontólogo), doña Mauricia y don José Luque Nava; hijos políticos don Severo Morais Paradinas (Farmacéutico), doña Dora Valero González y don Francisco Martín Robledo (Profesor Veterinario); hermanos políticos doña Paula, don Jesús y don Eduardo Luque Arto; doña Felisa García Rodríguez, viuda de Nava, y doña Felipa Rodríguez Campal, viuda de Nava, nietos, sobrinos y demás familia,  
Ruegan a sus amistades una oración por su alma.

Las misas que se celebren en la iglesia parroquial de Langa (Avila) y el funeral el día 14 de mayo, así como las que se celebren en Santísimo de San Juan Bautista (Segovia) y las Gregorianas de Valladolid, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.  
Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.